

Montluçon
31105

Les dentellières dans le couvige

L'Allier accueille un couvige, un rassemblement de dentellières, demain. Ses organisateurs veulent défendre une passion modernisée.

Julien Pépinot

julien.pepinot@centrefrance.com

Après de longs mois d'une minutieuse préparation digne de leur activité favorite, les membres de Montmarault dentelle attendent, ce samedi, plus de 150 participants venus d'une quinzaine de départements. Tous réunis pour profiter d'un couvige, un rassemblement entre dentellières, pratiqué à l'origine en Auvergne.

Les initiateurs du rendez-vous promettent des espaces commerçants, « avec des personnes spécialisées, qui permettent de dénicher ce qu'on ne trouve pas forcément dans une mercerie classique », souligne Sylviane Nicolas, la présidente de l'association. Deux Meilleures ouvrières de France doivent aussi montrer leur collection et donner des conseils.

« Ce n'est pas que des napperons »

Le dernier couvige à Montmarault remonte à



ACTIVITÉ. La dentelle, une pratique qui peut allier tradition et modernité, défendent les organisateurs de ce couvige à Montmarault. PHOTO D'ILLUSTRATION JÉRÉMIE FULLERINGER

plus de dix ans. « Nous ne sommes pas nombreux, si nous voulons organiser un rendez-vous qui tient la route, cela demande du travail », souligne celle qui peut compter sur une dizaine de bénévoles.

« Mais ce sont des rassemblements intéressants. Avec beaucoup d'échanges, de gens passionnés qui s'entraident », vante la responsable, piquée par cette passion depuis 2008.

« C'est un milieu très féminin, même s'il existe des exceptions », reconnaît la retraitée. À son image, la plupart des pratiquants dépassent la soixantaine. « Mais la dentelle, ce n'est pas que des napperons, ça peut être moderne aussi », défend celle qui évoque la possibilité de réaliser des bracelets, des colliers...

« C'est pourquoi nous communiquons à l'attention de tous les publics et

notamment des jeunes : c'est important de maintenir la tradition, cela fait partie des pratiques qu'il ne faut pas perdre ».

Pour l'occasion, la commune hôte doit se parer de dentelles. « Les commerçants vont exposer des œuvres dans leurs vitrines », indique Sylviane Nicolas. ■

➔ **Pratique.** Couvige, ce samedi 1^{er} juin de 9 à 18 heures, à l'Espace Claude-Capdevielle à Montmarault.

EN BREF

SANG ■ Les collectes du mois de juin

L'établissement français du sang organisera des collectes de sang et de plasma, tout au long du mois de juin département :

Secteur de Vichy. Le 4, à Vichy, salle des fêtes, de 15 à 19 heures ; le 11 à Cusset, Espace Chambon, de 15 à 19 heures ; le 12, à Cindre, salle polyvalente, de 16 à 19 heures ; le 24, à Saint-Germain-des-Fossés, Espace culturel Ferrand-Raynaud, de 15 à 19 heures ; le 25, à Varennes-sur-Allier, salle Max-Favdeilli, de 16 à 19 heures.

Secteur de Montluçon. Le 6, à Hérisson, salle des fêtes, de 16 à 19 heures ; le 7, à Desertines, Centre Germinol, de 16 à 19 heures ; le 10, à Montluçon, parc des expositions, de 15 h 30 à 19 heures ; le 17, à Estivareilles, salle polyvalente, de 16 à 19 heures ; le 19, à Commentry, salle L'Agora, de 15 à 19 heures ; le 20, à Montmarault, Espace Capdevielle, de 15 à 19 heures.

Secteur de Moulins. Le 13, à Dompierre-sur-Besbre, salle Laurent-Grillet, de 15 à 19 heures ; le 14, à Moulins, Espace Villars, de 15 à 19 heures, collecte événementielle Journée mondiale des donneurs de sang ; le 21, à Saint-Pourçain-sur-Sioule, salle Bernard Coulon, de 15 à 19 heures ; le 26, à Bourbon-Archambault, salle du château Bignon, de 16 à 19 heures ; le 27, à Bessy-sur-Allier, salle polyvalente, de 16 à 19 heures ; le 28, à Souvigny, Maison des jeunes, de 16 à 19 heures.

Maison du don. Il est également possible de faire un don de sang ou de plasma, à la Maison du don, à Moulins, centre hospitalier, 10, avenue du Général-de-Gaulle, les lundis, jeudis et vendredis, de 8 heures à 13 h 30, et un samedi sur deux, en semaines impaires, de 8 heures à 11 h 30. Renseignements ou rendez-vous : 04.70.34.86.10.

Navette plasma. Des navettes pour le don de plasma vont également fournir. Il est rappelé que l'IEFS se charge d'aller chercher et de ramener à un point de rendez-vous. Pour ces dons, prendre rendez-vous au 04.70.34.86.10 (prévoir une matinée). La navette sera présente : le 6, à Bellevue ; le 7, à Abrest ; le 10, à Lury-Lévis ; le 13 à Gannat ; le 17, à Domérat ; le 21, à Lupatisse ; le 24, à Vichy et le 28, à Montluçon. ■

1106